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Abstract 

 

Abstract 
 

Neue Medien werden im Zuge der Digitalisierung und in Anbetracht von Bildungsprozessen zu relevan-

ten Instrumenten bei der Gestaltung von Lehr-/Lernprozessen jeglicher Art. Eines dieser neuen Medien 

ist der Vodcast. Am Beispiel des Flipped Classroom Ansatzes und vor dem Hintergrund eines Einsatzes 

im Hochschulkontext werden in der vorliegenden Arbeit Konzipierung, Umsetzung, Implementierung und 

Evaluation eines Vodcasts diskutiert. Die didaktische Planung des Projekts erfolgte unter anderem auf 

Basis motivationaler Konzepte. Eine quantitativ ausgerichtete Datenerhebung offenbarte, dass die Stu-
dentInnen der Medienpädagogik, als die Zielgruppe des Projektes, durch den Vodcast einen positiven 

Einfluss auf die intrinsische Motivation erfuhren. Vier von fünf aus der Theorie abgeleiteten Indikatoren 

führen zu dieser Erkenntnis, während die Daten eines fünften Indikators fraglich bleiben. Aufgrund einer 

vergleichsweise kleinen Stichprobe sollten die Ergebnisse jedoch nicht ohne weiterführende Untersu-

chungen generalisiert werden. 

 

 

 

 
Educational Technology and its various tools have become popular in recent years, with applications in 

different settings related to teaching and learning. However, the video podcast is one of these tools. This 

contribution reports on the development, implementation and evaluation of a so-called vodcast descri-

bing a blended learning approach (Flipped Classroom). The vodcast has been designed for an applicati-

on in Higher Education. While focusing on motivational aspects, sixteen participating students were as-

ked to assess the tool. Results of a quantitative inquiry indicate that students perceived the vodcast as a 

positive impact on motivation. Four out of five given indicators reveal significant data in terms of that. 

However, because of a small sample size, the findings shouldn’t be generalized without further research. 

 
 

 

 


